

早坂よしひろレポート

Hayasaka Report 2012.3



発行

被災地の復興 編



被災直後の3月12日、宮城県岩沼市で（撮影：早坂よしひろ）

東日本大震災から丸一年が経過した。そこで「復興支援」の成功例とそうでない部分。さらに「東京の震災対策」について、青山教授との防災対談を通じて報告する。

こんな支援のやり方もあるのですね。

早坂 本田は、私の大学院在学中の指導教員で、元東京都副知事の青山教授にお話しを伺います。よろしくお願ひします。

青山 はい、「ミスター防災」の早坂さんと、防災についてお話をのを、楽しみに参りました。

早坂 東京都は、被災地の復興に對して、様々な独自の支援を行つていますね。

青山 はい、「ミスター防災」の早坂さんと、防災についてお話をうのを、楽しみに参りました。

児童が戻つてくるまでの5年間程度、都内の学校で働いてもらい、その後福島に赴任する教員を50人、「福島枠」として採用しました。**早坂** 合格者の大半が、福島在住の方だと伺いました。こんな支援

青山 食品や衣類を送る支援も大
切ですが、本当に喜ばれるのは
雇用だと思います。それも臨時的

被災直後の3月12日、宮城県岩沼市で（撮影：早坂よしひろ）

雇用だと思います。それも臨時的なものでなく、安定した仕事です。

早坂なぜ復興庁の設置に、1ヶ月もかかったのでしょうか。現状を見ると、残念ながら国としての復興支援が機能しているようには思えません。

青山そこなんです。だからこそ、現場を知っている東京都が、踏み込んだ支援を行う必要があるのでしょう。火葬場も被災し、発災後1ヶ月間は、多くのご遺体をやむなく土葬していました。それを察

青山 災害対応には、現場を知ることとスピードが求められます
さすが「ミスター防災」です。

早坂 まず、被災地の復興支援について伺いました。ありがとうございました。

早坂 はい、地震が発生したのは都庁内で、石原知事と別れた直後でした。反射的に体が動き、たちに自分の車で仙台に向かいました。途中で大学院時代の仲間も加わり、ご遺体搬送などのお手伝いをさせて頂きました。

そして東京の活発な経済活動が、わが国経済をリードし、東北の復興財政を支えるという意概です。2020年東京オリンピック招致の支持率が、都内より被災地の方が高いというのは、明るい話だと思います。

発災当日に被災地に入り活動したそうですね。

早坂 今後の復興支援には、何が必要でしょうか。

知した東京都が、自らトラックを出し、860体ものご遺体を火葬してお返ししました。災害支援の成功例です。

10

早坂よしひろ × 青山 俊



青山 俊 教授 プロフィール
東京都副知事(石原都政=防災担当)を経て、
明治大学公共政策大学院教授。
ベンチャード「御仙人船」としての著書が多数

皆さまのご意見をお寄せ下さい。

